

好きです 和泉中

11月号

和泉市立和泉中学校
〒594-0023
和泉市白太町1-2-1
Tel0725(41)0094
Fax0725(46)7596

教育目標

「自律」
「尊重」
「創造」

めざす生徒像

- 責任を持って、自己決定できる生徒
- 一人ひとりを大切にできる生徒
- たゆみなく学ぶ生徒

「ことばには心の持ち方が現れる」

校長 原田 尚史

十一月になります。ついこの間まで暑かったのに、

という言葉も出てきそうですが、すっかり秋も深まった感じがします。先日は、体育大会にたくさんの方の保護者の方においでいただき、応援くださったことに感謝申し上げます。

さて、最近読んだ記事にこんなことが書かれていました。みなさん、道で思わず知り合いにあったとき、どのように声をかけますか。きつと「どちらまで？」と言ったりしませんか。「こんなところで思いがけず出会いましたね。何か困ったことが起こっているのでは。お力おかしませんか。」聞かれたほうも「ちよつとそこまで」という返事で「心配してくれなくていいですよ」という意味で返す。これが欧米の方々なら、「どこへ行くのが私の勝手だ」と思うようです。また、バスや電車で席を譲ってあげると、相手は「ありがとう。すみません。」と言ってくれませんか。なぜ、謝るのでしようか。「私が乗ってきたばかりにあなたを立てさせてしまった。すみません。」という論理に日本人たちにはなるようです。他人の家に入るときは「ごめんください」と言い、「どうぞ」と言われて「すみません」とまた謝る。帰るときも「お邪魔しました」と最後まで謝り通し。これが日本の社交だったということ。お礼を言うより謝ることのほうをよしとする文化が根付いていました。

コップを落として割った時は「(私が)コップを割りました。」と言います。欧米の人たちは「コップが割れた」と言うそうです。そして、今、日本人たちも「コップが割れた」という人が増えてきているようです。同じように「コップが割れた状況」を伝えているのですが、「コップが勝手に自分の手から滑り落ちて割れた」というのと「自分の不注意で割ってしまった」というのでは、責任感の強さの違いを感じます。そして、そう言える日本人たちが少なくなってきたのではと伝えていました。「迷惑をかけてすみません」という自分の責任感を表現する言葉。こういった心のありようがとても尊いものだとする文化。今後変わろうとする世界情勢の中の日本が、日本の文化として、大切にしたいのもいいのかもしれないながら、記事を読んでいます。

11月行事予定

日	曜	給食	学校行事等
1	水	○	進路保護者説明会 SDGs(3年14時30分下校)
2	木	○	公開授業(全学年) PTA作品づくり SC
3	金	×	文化の日
4	土	×	
5	日	×	
6	月	○	連合音楽会(午後:弥生の風ホール)
7	火	○	3年懇談(13時10分下校)
8	水	○	3年懇談(13時10分下校)
9	木	○	3年懇談(13時10分下校) SC
10	金	○	3年懇談(13時10分下校)
11	土	×	和泉市子ども絵画展(和泉シティプラザ) 若つど(和泉中央アムゼモール)
12	日	×	和泉市PTA研究大会(午後:和泉シティプラザ)
13	月	○	委員会任命式リハーサル(放課後)
14	火	○	5時間授業(14時45分下校)
15	水	○	SDGs(1,3年15時下校)
16	木	○	SDGs(1,3年15時下校) SC
17	金	○	脊柱側弯症検診2次 ⑥支援学校交流会 委員会
18	土	×	ふれあいコンサート(和泉中にて)
19	日	×	
20	月	○	⑥後期委員会任命式(体育館)
21	火	○	
22	水	○	第三回実力テスト(3年)3年のみ14:30下校
23	木	×	勤労感謝の日
24	金	○	
25	土	×	
26	日	×	
27	月	○	15時下校
28	火	○	
29	水	×	期末テスト
30	水	×	期末テスト

※SC…スクールカウンセラー来校日
新型コロナウイルスの状況で変更する場合があります。

後期生徒会役員 決定!

- 会長 大越 (2-)
副会長 川本 (2-)
辻 (2-)
役員 橋本 (2-)
荒木 (2-)
柏田 (1-)
高橋 (1-)
寺内 (1-)
佐野 (1-)

前期本部役員の方々に引き続き、本部役員の方々を中心に、各種委員会活動を充実させ、和泉中学校生全員の協力のもと、居心地の良い、活力あふれる学校にしましょう。

期末テスト時間割

2学期 期末 テスト	11月29日			11月30日			12月1日		
	1年	2年	3年	1年	2年	3年	1年	2年	3年
1	数学	国語	数学	音美	英語	国語	社会	理科	英語
2	国語	数学	社会	英語	社会	理科	理科	音美	技家
3	技家			保体	保体				

第67回大阪府学生科学展

大阪府教育センターにて開催された標記科学展において、最優秀作品に選出された作品が、大阪府代表として第67回日本学生科学賞の中央審査会にエントリーされました。

和泉市立和泉中学校 3年 西さん
「身近に潜む水路の危険 Part2」
~AI(人工知能)を用いて危険度を判定し
減災に生かす~

第76回体育大会

10月27日(金)に、本校で体育大会を実施しました。今年度は気温の関係もあり、日程を例年よりずらして、行いました。当日は、団長中心に応援合戦も繰り広げられ、大きな声で声援する姿も見られました。たくさん来校いただき、ありがとうございました。

みんなの意見体験作文発表会

10月31日和泉市立鶴山台北小学校で開催され、本校を代表して、山本さんが参加しました。タイトルは「自分らしさ」です。発表内容は、裏面に記載しています。

「自分らしさ」

山本

毎年新しい環境になった時には、自己紹介をしますが、私にはこれといった大きな特技や趣味がなく、あったはずなのに、いざ好きなことを聞かれたときに「寝ること」と言ってしまう程です。私は、そんな自分のなさに悩まされてきました。よく「自分らしさを大切にしましょう」などといった言葉を聞きますが、私には自分らしさの意味も分からなくなっていました。最近、MBTIという性格診断をよく目にしますが、人間の性格をたったの16タイプにびったり絞れる訳がないのに自分にあまりにもその診断結果に影響を受けてしまって、必ずそのタイプの特徴が全て自分に当てはまっていないといけないかのように自分を作ってしまうようになりました。このように、私はなにが好きで、何が嫌いなのか、自分の意思が全くないわけではないはずなのに、無意識に合わせて、自分をなくしてしまっていることに気づいてしまったのです。私がこんなことを考えるようになったのは、今年に入ってからです。去年は、私が素で接せるとても仲良しな友達と同じクラスにいて、本当に何も考えず気も使わず話せて本当の自分でいられた気がするからです。さらに、そこまで仲がよかったので、ずっとその友達と一緒にいて、ほかのクラスメイトとは友達になるまで話すことがありませんでした。しかし、今、環境が変わって、友達が一人もいなく、全員に作った自分で接していたから、強制的に偽物の自分であることしかな

い状況になってしまい、素の自分がわからなくなってしまう。しかも、あれだけ一緒にいた友達と話していてもなんとなく「自分じゃないな」と思ってしまうし、勝手に余計な気を使っている気がして、相手にも気を使わせてしまっている気がしてしまうようになってきました。正直、去年の自分は甘えている人かいるのか気になり、LINEのオープンチャットというもので匿名なら怖くないと思い、相談してみました。すると、「自分一人だと比較対象がなくて、よくわかりませんよね」と共感してくれて、心強くて暖かくて「私だけじゃないんだ」と安心して涙が出てしまいそうになりました。また、「自分らしさを考えた時点で自分らしさではない」「ありのまま色んな人と関わりと見つかる」と言ってくださり、自分を嘘で固めて勝手に気疲れさせていたんだなど学ぶことができました。オープンチャットの方は、自分らしさをいくつか教えてくださったのですが、本当に小さなことでも、それが自分だし、たくさん見落としていた部分があって、これから気づくのも楽しみななど気持ちが軽くなったし、少し前向きに考えられるようになりました。

自分に期待しすぎず、適度に向き合い、時には、何も考えずに、気楽にしていることの大切さを学びました。